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Cuando realizas lo que te apasiona, cuando haces lo 
que te gusta y sobre todo cuando lo compartes con 
amigos, esto es lo que se considera un verdadero 
éxito.
 
Explorando rinconcitos, es todo un concepto, un 
verdadero equipo y así lo expresan cada uno de sus 
integrantes.

El equipo está conformado por 5 mentes creativas 
cada uno de ellos con una personalidad diferente y 
auténtica que hace que sean un gran grupo. 

Joe Silva: Es un aventurero nato y un líder 
entusiasta, gracias a él, explorando 
rinconcitos es una realidad. Joe, es Lic. 
En educación física (creemos que estudio eso 
porque su propósito en esta vida es trotar por 
el mundo) Él se encarga de darle voz a 
nuestros videos y de mantener al equipo 
unido. 

¡PASIÓN POR LA 
AVENTURA!
                         
                                                                  Por: Redacción                     
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Christian Velasco: Es el que pone orden a 
todo, responsable y perfeccionista. Egresado 
de la licenciatura en ciencias de la 
comunicación y fotógrafo con muchos años 
de experiencia, Chris se encarga de darle 
imagen al equipo (el que les saca fotos 
bonitas a todos) y él es uno de los 
videografos del team. 

DE PORTADA



Alejandro Maldonado: Es un gran fotógrafo 
destacado por su foto gastronómica y de 
retrato, también es uno de los videografos 
oficiales del equipo (se las sabe de todas a la 
hora de editar) él se encarga de armar los videos 
para YouTube

Yanahi Medina: La chica rinconera, nuestra 5ta 
integrante es una apasionada de la vida.

Fabian. El más divertido del equipo, el que se 
encarga de hacernos las experiencias aún más 
divertidas. Fabi es otro de nuestros fotógrafos 
estrellas, amante de la naturaleza y de la 
aventura, sin duda el equipo no sería lo mismo 
sin él. 

Explorando rinconcito surge de un grupo de 
amigos aventureros con ganas de conocer y de 
explorar nuevos lugares y compartirlo con los 
demás, esto hizo que este proyecto surgiera.  

El proyecto ha crecido mucho más de lo que ima-
ginamos, el impacto que ha generado nos llena de 
mucha satisfacción, algo que comenzó como un 
proyecto de amigos se ha convertido en toda una 
experiencia de vida. Comenzamos haciendo con-
tenido en Cancún y poco a poco en otros lugares 
de la Riviera Maya, actualmente también estamos 
explorando algunos lugares de Yucatán, sin duda 
sabemos que queremos llegar lejos y recorrer 
cada estado del país, vamos a ir hasta donde los 
sueños nos alcancen.      
¡Todo inicia con un sueño, pero nunca sabremos 
hasta donde podemos llegar! 





INTERNACIONAL
ESTADOS UNIDOS

David Bennett, es un estadounidense que se 
convirtió en la primera persona del mundo en 
recibir un trasplante de corazón de un cerdo 
modificado genéticamente. El trasplante podría 
significar un cambio trascendental en la vida de 
muchas personas alrededor del mundo.

NACIONAL
MÉXICO

México, líder en reciclaje de plásticos en 
Latinoamérica durante 2021.

La cifra total de materiales plásticos reciclados en  
alcanzó un millón 913 mil 710 toneladas de 
residuos,  lo que ubicó al país como uno de los 
principales en materia de acciones de economía 
circular en Latinoamérica, según datos de la 
Asociación Nacional de Industrias del Plástico 
(Anipac).

ESTATAL
QUINTANA ROO

Cerca de 900 vehículos, con mil 600 turistas a 
bordo, fueron socorridos en carretera por los 
Ángeles Verdes durante la temporada invernal.

La mayor afluencia vehicular fue en la parte de 
Cancún-Tulum, aunque están atendiendo la de 
Chetumal para no descuidar ninguna frente, de 
acuerdo con García Valdemar.

MUNICIPAL
QUINTANA ROO

El gobierno de Quintana Roo promueve la amplia-
ción de cerca de 16.6 kilómetros de longitud y una 
superficie de mil hectáreas de la Reserva Estatal 
Santuario de la Tortuga Marina Xcacel-Xcacelito, 
informó el titular de la Secretaría estatal del Medio 
Ambiente (SEMA), Efraín Villanueva Arcos.

NOTICIAS DESTACADAS
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 Con la frase “El turismo es nuestro motor y su 
movimiento resurge en FITUR”, a partir del 19 y 
hasta el 23 de enero se celebra en Madrid-
España, la Feria Internacional de Turismo; 
el punto de encuentro global para los 
profesionales del turismo y la feria líder para los 
mercados receptivos y emisores de 
Iberoamérica, un foro único para promocionar 
marcas, presentar nuevos productos, conocer 
las últimas tendencias y llenar las agendas de 
contactos. 

 En esta edición número 42, participan casi 
7,000 empresas de 107 países, 600 
expositores, más de 1,170 medios de 
comunicación y esperan recibir alrededor de 
90,000 asistentes entre profesionales del 
turismo y público en general. 

Estos números demuestran que la actividad 
turística en el mundo representa un alto 
porcentaje de la economía por lo que a pesar de 
las condiciones actuales se ha decidido seguir 
con el evento logrando un equilibrio entre la 
actividad empresarial y las medidas de 
bioseguridad. 

El programa incluye varios componentes de 
tecnología y sostenibilidad con temas como el Big 
Data, la inteligencia artificial, los destinos 
turísticos inteligentes, las start-ups, etc.

FITUR 2022
                         
                                  
                                   Por: Lic. Israel Urbina Acuña                     

TURISMO



En otro tema, una buena noticia para los estados de 
Michoacán y Sinaloa, es el anuncio de nuevos vuelos 
directos hacia Cancún, desde Morelia y Culiacán 
respectivamente. Serán operados por la línea aérea 
Volaris a partir del próximo mes de abril con precios 
bastante  accesibles, de esta manera por primera vez 
Morelia se conecta con el Caribe Mexicano. 

Para concluir, una felicitación al puerto de Acapulco, 
que recibió nuevamente su primer crucero del 2022 
después de 2 años de pausa. Poniéndose 
nuevamente en la mira de los turistas, espera recibir 
alrededor de 14 cruceros en el transcurso del año. 

Deseamos mucho éxito a los destinos y empresas 
que participarán en la primera feria turística del año 
para que siga incrementándose la actividad turística 
mundial, enhorabuena. 

Lic. Israel Urbina Acuña - #HotelInspector 
(https://www.instagram.com/israelurbina/)
Consultor y Embajador Turístico 

https://www.instagram.com/fiturmadrid/ 
https://www.instagram.com/viajavolaris/ 
https://www.instagram.com/visitacapulco/ 





El Centro Empresarial Coparmex Quintana Roo en 
conjunto con la empresa socia Bumerang, 
Integradora de Negocios, presentan la cumbre 
LATAM SUMMIT 2022.

Una plataforma empresarial que promueve el diálogo 
entre actores con reconocidas influencias en el 
sector productivo y público, con el objetivo de 
generar crecimiento, identificar oportunidades de 
negocio y riesgos en un ecosistema global.

Se contará con empresarios y entidades 
gubernamentales provenientes de varios 
países del continente, quienes formarán parte 
de la macro ronda de negocios y darán 
certeza a las negociaciones con una amplia 
participación de:

Arq. Rogelio Jiménez Pons Gómez
Director General de FONATUR

Entre los invitados especiales destacan: 

Dra. María Fernanda Grueso Lugo
Cónsul General de Colombia en Cancún

Luis Manuel López Moreno
Embajador de México en Panamá

Alfredo Orange Bustos
Embajador de la República de Panamá en 
México
Lic. Martha Ofelia Zamarripa Rivas
Embajadora de México en Belice

LATAM SUMMIT 2022 será una oportunidad 
sumamente enriquecedora para fomentar el 
diálogo entre diversos sectores empresariales 
nacionales e internacionales. 

México - Bélice - Colombia - Panamá - 
Estados Unidos ¡y  más de 10 países!

¡EL EVENTO EMPRESARIAL 
DEL AÑO QUE NO TE 
PUEDES PERDER!

                         Por: Redacción                     

LO QUE DEBES SABER



¡Un gran espacio para cerrar negocios!

Participarán agentes logísticos y autoridades 
gubernamentales con el fin de generar 
reuniones binacionales para acelerar procesos 
de comercio exterior. 

El Centro Empresarial Coparmex Quintana Roo 
apuesta a la reactivación y diversificación 
económica, a través de la inversión en sectores 
predominantes como:

Arq. Rogelio Jiménez Pons Gómez
Director General de FONATUR

Entre los invitados especiales destacan: 

Dra. María Fernanda Grueso Lugo
Cónsul General de Colombia en Cancún

Luis Manuel López Moreno
Embajador de México en Panamá

Lic. Martha Ofelia Zamarripa Rivas
Embajadora de México en Belice

México - Bélice - Colombia - Panamá - 
Estados Unidos ¡y  más de 10 países!

1.-Turismo
2.- Inmobiliario
3.- Construcción
¡Y más!

Promoviendo oportunidades regionales, 
como:

1.-El parque industrial con recinto fiscalizado 
estratégico
2.- El potencial de compra
3.- La de atracción de talento especializado en 
procesos semi-industriales
 
Los participantes tendrán múltiples beneficios 
como:

* Más de 25 de reuniones efectivas 1 a 1
* Acceso a paneles especializados
* Conferencistas de alto nivel
* Eventos de entretenimientoHotel todo incluido 
con experiencia ilimitada de lujo.

El evento se llevará a cabo:

Del Miércoles 26 al Sábado 29 de Enero
Dreams Natura Resort & Spa
https://g.page/DreamsNatura?share

Para mayor información, visite nuestra página 
web:
https://summit2022.coparmexqroo.org.mx/

De igual forma, puede enviarnos un mensaje de 
WhatsApp al teléfono: 
9987353968

¡Esperamos contar con su participación! 





Como ya todos sabemos uno de los principales 
retos mundiales para este 2022 es combatir el 
desempleo, lo cual afecta considerablemente a 
Latinoamérica y particularmente a las mujeres. 
Según la OIT (Organización Internacional del 
Trabajo), la crisis amenaza con poner en peligro 
los avances en materia de igualdad de género, 
ya que las mujeres han sufrido muchas más 
pérdidas de empleo.

Lo anterior sugiere un gran reto para las mujeres 
que buscan su trabajo ideal, pues se tienen que 
actualizar y reinventar en el actual mundo 
laboral digital tan competido para ser elegidas y 
mantenerse estables. ¿Pero cómo hacer para 
ganar la competencia y lograr ser contratada en 
tu Trabajo Ideal?

El punto de partida es empezar por definir y 
contestar de manera específica, realista y 
objetiva a las preguntas: 

¿Qué deseas para tu vida? y ¿Cuál es tu 
propósito en esta vida? 
Una vez identificados, contesta después de 
manera detallada pero objetiva: 
¿Cuál es para ti tu Trabajo ideal? considerando 
que este se adapte a lo que deseas para tu vida 
y tu propósito antes descritos. 
 

TRABAJO IDEAL 2022
                         

                         Por: M.A. Gabriela Espinosa Lortia                     

EMPLEABILIDAD



Si no tienes claros estos conceptos que parten 
de tu Autoconocimiento corres el riesgo de 
terminar en un trabajo que dista mucho de ser 
tu Trabajo Ideal, porque no se acerca a lo que 
quieres para tu vida. Por supuesto no es fácil, 
encontrar su Trabajo Ideal requiere dedicación 
y tiempo, y cuando somos selectivos por 
supuesto las oportunidades se reducen, sin 
embargo, vale la pena invertir tiempo para 
estar en el lugar indicado.

La mayor parte de las veces elegimos el 
trabajo y después vemos cómo adaptarlo a 
nuestra vida, incluso el trabajo conduce 
nuestra vida, cuando debería de ser lo 
contrario. El trabajo es parte importante ya 
que es una actividad a la que le dedicamos 
mucho tiempo, vivimos de ello, nos 
enorgullece, nos hace productivos, mejores 
seres humanos y merecemos por lo menos 
estar en el lugar que se acerque lo más posible 
a nuestro Trabajo Ideal.

Se oye bien y muy bonito me dicen algunas 
personas, pero no es fácil conseguirlo, ¡Claro! 
Pero con dedicación, técnica y estrategia, 
¡Todo es posible!

¡Te deseo mucha salud y éxito!

M.A. Gabriela Espinosa Lortia
Especialista en Empleabilidad

Buscar el Trabajo Ideal es todo un arte y vale la 
pena innovar para encontrarlo, inicia 
construyendo un Curriculum diferenciador, 
trabaja en tu Marca personal genuina, 
actualízate y capacítate en herramientas 
digitales como LinkedIn por ejemplo y haz un 
Networking efectivo.

¿Y Tú ya tomaste acción para conseguir tu 
trabajo ideal? Si tienes dudas puedes 
contactarme, tengo un servicio personalizado 
y en línea, es un programa completo de 
empleabilidad para candidatos que desean 
lograr una contratación. ¡JUNTOS PODEMOS 
ENCONTRAR TU TRABAJO IDEAL!





Llegas a tu empresa, haces un trabajo que te han 
determinado, sin embargo, sientes que hace falta 
algo… ¡Veamos que puede estar sucediendo! 

Al trabajar en grupo, las personas se reúnen para 
realizar actividades mismas que son parte de un 
determinado proyecto; importa el fin, mas no el 
proceso. Se reparten tareas y existe muy poca o 
nula participación en la toma de decisiones 
colectivas. De hecho, es difícil que se pongan de 
acuerdo.

Al no estar involucrados con la planificación del o 
los objetivos, los participantes del equipo que están 
trabajando en grupo y no en equipo se centran 
primordialmente en sí mismos. En su productividad 
para la realización de la tarea que les ha sido 
asignada. No comprenden bien el rol que cumplen 
cada uno en el desarrollo del objetivo final. 

Esto significa que concentran sus energías en sacar 
su trabajo, realizar su participación únicamente para 
obtener quizás solamente el beneficio económico 
derivado de su trabajo, pero solo es eso, no hay 
más. 

Sin embargo, si sus metas personales no son 
compatibles con las del equipo organizacional, se 
reduce todavía más su cooperación, ocultando 
información, disminuyendo su participación y 
haciendo nula su propia creatividad y aportación.  

¿CUÁL ES LA DIFERENCIA 
ENTRE EL TRABAJO EN 
EQUIPO Y EL TRABAJO 
EN GRUPO? 
                         
                                                   Por Psic. David Asencio                    

PSICOLOGÍA



¿Cómo podemos cambiar esta 
situación?

Definitivamente dándole la importancia a 
escuchar, observar y conocer conscientemente 
a nuestros colaboradores o integrantes del 
equipo… ¿Qué historias acompañan a cada 
integrante? 

Cuando se logran un TRABAJO EN EQUIPO, la 
unión de intereses y metas crea una cohesión o 
grado de atracción hacia el equipo que 
disminuye totalmente los conflictos, y si surgen, 
se manejaran de manera positiva, con una 
buena comunicación y con la oportunidad de 
que cada miembro del equipo participe en las 
decisiones a tomar. 
 

Por David Asencio
@davidasencio195





El día viernes 14 de enero del 2022 en uno de 
los hoteles más reconocidos de la gran cadena 
Melia Paradisus Cancún, se llevó a cabo un 
lanzamiento, además de los restaurantes: 
México "Cielo", Italoamericano "Capella" 
internacional, mariscos "Enso", entre otros; llega 
su nueva gran joya culinaria: el Restaurante 
Fusión Latina Nikkei & Japonés, muy cerca de su 
impactante lobby que enmarca una una de sus 
pirámides principales de su gran arquitectura 
que lo hace emblemático en nuestra ciudad de 
Cancún. Este proyecto se cocinó desde hace 
muchos años y hoy es una realidad. El Gerente 
General Sr. Mynor Espinoza y el Director de 
alimentos y bebidas José María Boils y su gran 
equipo de trabajo realizaron un gran esfuerzo 
para culminar con todos los detalles e iniciar con 
su gran apertura, en una velada en la cual 
disfrutamos de ocho tiempos con un menú que 
llevaba:

* Shishito con escanas de bonito y soya

* Ostiones en su concha con nakaochi ponzu

* Shabu Shabu de Rin Eye Wagyu con hongos 
enoki y bok choi

* Balacalo Negro en misoyaki y puré de espárra-
gos

* Tataki de Atún aleta azul

* Selección de Nigiri

* Piña asada con canela y merengue

1, 2, 3 ¡ARRANCÁMOS!
                   

                                                  Por: Chucho Robles                    

1, 2, 3 ¡ARRANCAMOS!



Disfrutamos de una gastronomía oriental de primer 
nivel. El Chef Hiroshi Kawahito fue uno de los 
anfitriones y estrellas de este gran evento.

Hoy por hoy Cancún cuenta con más restaurantes 
importantes y sin duda este concepto del hotel 
Paradisus Cancún es un lugar que vale la pena visi-
tar tanto para locales como extranjero.

¡¡¡Enhorabuena, felicidades!!!





Otra tradición que es parte de nuestra cultura y que 
se ha ido perdiendo, pero ¿de dónde viene? Se dice 
que la matanza de recién nacidos o menores de dos 
años, ordenada por el rey Herodes fue el 28 de 
diciembre a tres días del nacimiento de Jesús. 

Sin embargo, no hay una fecha fehaciente sobre este 
hecho, aunque si se hace presente en los evangelios. 
En Europa e Hispanoamérica se festeja con misas y 
demás como una importante celebración de la 
liturgia.

Pero se dice que con el paso del tiempo este festejo 
pasó a ser algo más mundano y algunos monaguillos 
empezaron a hacerse bromas de tonos muy altos y 
se continuo con esto en todos los territorios. 
 
En la actualidad podemos leer noticias en primera 
plana y a ocho columnas en donde la nota carece de 
toda verdad y hace que la gente caiga en esta gran 
broma. Al igual puede pasar en un noticiario de 
televisión o radio. 
 
En la vida diaria algunas personas piden prestado 
dinero haciéndole creer al prestamista elegido de 
una gran urgencia o emergencia; así mismo después 
de obtener el préstamo salir con la frase: “inocente 
palomita que te has dejado engañar”. Cabe aclarar 
que unos devuelven el préstamo y otros 
simplemente no lo hacen.  

Hay de bromas a bromas y ojalá todos simplemente 
las hicieran por pasar un rato de diversión y sin caer 
en fechorías y simplemente comportarse como 
las haría un niño.
 

 SANTOS INOCENTES
                          
                                                               

                                                                   
                                                               
                                                            Por: Mario Monroy                     

CULTURA



 Aquí en nuestro país se celebra en casi todo el 
territorio, aunque no es un día festivo como tal, 
pero es considerado como una de las 
festividades más importantes de la religión, 
cada iglesia la celebra a su manera, se le ofrecen 
regalos y comida al niño Jesús, las ofrendas 
pueden ser variadas, desde prendas para 
vestirlo, hasta dulces, pan, entre otras cosas.
  
  Recuerdo de las bromas más clásicas de este 
día, el decirle a alguien que se había sacado la 
lotería o que se había ganado un auto o que la 
novia le había dejado una carta para despedirse 
y al cabo de un rato y en medio de un tremendo 
drama, la novia en cuestión entraba por la 
puerta sin saber nunca de que se estaba 
hablando.

 Así es que, si no lo recordabas, ya te avisamos, 
con la esperanza de que este año no te hagan 
“Inocente. Hasta la próxima.



Semanario Digital
Todas están disponibles
en www.factoronline.mx

Director Editorial: Daniel Amezcua
Fotografía y Edición: Luis Ruz
Equipo: Factor On Line
Coordinador Operativo: Abel de la Rosa
Coordinador de Noticias: Ing. Tito Matías

Factor Online @FactorOnline21 soyfactoronline 9984366545


